



# El Norte de Castilla

**SALAMANCA**

Martes  
11.12.18  
Nº 61.896  
1,50 €

DIARIO INDEPENDIENTE FUNDADO EN 1854 :: [salamanca.elnortedecastilla.es](http://salamanca.elnortedecastilla.es)

**V ASALTAR BANCOS DESDE LAS CLOACAS**



Flako, 'el butronero bueno', cuenta su vida: «Me convertía en un salvaje en los atracos, pero yo no soy así» **P51**

**MAY BUSCA TIEMPO PARA NEGOCIAR UN NUEVO 'BREXIT' P30**

**165 PAÍSES FIRMAN EL ACUERDO DE LA ONU SOBRE MIGRACIÓN P32**

## El Gobierno prepara una nueva cumbre para relanzar el VIII Centenario en 2019



### LA BASE AÉREA DE MATACÁN HONRA A SU PATRONA

Cientos de personas participan en los actos con motivo de la festividad de Nuestra Señora de Loreto **P4**

Carmen Calvo convocará en enero a la Comisión Interinstitucional que gestiona este evento de la USAL

El Gobierno de Pedro Sánchez ha roto por fin su silencio sobre el futuro desarrollo de nuevos actos vinculados al VIII Centenario de la Universidad de Salamanca y apoyar así la intención de la institución académica de prolongar el acontecimiento en 2019, hasta la finalización del curso. **P2**

### La Diputación destinará más de 10 millones de euros a políticas de empleo

El principal proyecto que desarrollará la Diputación en 2019 será el Plan de Apoyo Municipal, para que los Ayuntamientos contraten a personal. **P10**

**Consistorio** y Policía Local se enzarzan con motivo de la seguridad del Año Nuevo Universitario **P9**

**Aprobadas** varias operaciones de la estrategia Tormes+ por valor de más de 9 millones de euros **P3**



Un momento de la ofrenda floral a la Virgen de Loreto. **MANUEL LAYA**

### El Gobierno enviará a la Policía a Cataluña si los Mossos no actúan

Anuncia medidas para frenar el descontrol de los CDR pero sin aplicar el 155

El Ejecutivo de Sánchez descarta la aplicación del artículo 155 de la Constitución, pero ayer anunció que adoptará medidas para acabar con las actuaciones descontroladas, y consentidas por los Mossos,

de los Comités de Defensa de la República (CDR). De momento enviará 400 policías a Barcelona para velar por la seguridad del Consejo de Ministros del día 21, objetivo anunciado del secesionismo. **P26**

Salamanca	2	Deportes	41
Esqueletas	15	Tus anuncios	49
Castilla y León	16	<b>V</b>	51
Opinión	22	SERVICIOS	
España	26	Pasatiempos	47
Mundo	30	El tiempo	48
Economía	33	Agenda	58
Cultura	36	Televisión	60



# El Gobierno retomará en enero de 2019 el VIII Centenario con una nueva cumbre

## Carmen Calvo convocará a la Comisión Interinstitucional y la USAL abrirá una oficina para impulsar el Espacio Euroiberoamericano de Educación Superior

**SALAMANCA.** El Gobierno de Pedro Sánchez ha roto el hermetismo que venía manteniendo hasta el momento en torno a su compromiso real con la conmemoración del VIII Centenario de la fundación de la Universidad de Salamanca. El Ejecutivo socialista, a través de la Vicepresidencia del Gobierno, ha dado explicaciones en el Congreso de los Diputados sobre la evolución de la magna efeméride, justo en las postrimerías de este 2018, dejando claro que el acontecimiento no expirará en esta anualidad –que es cuando propiamente se han cumplido los 800 años de la fundación del Estudio salmantino, que aconteció históricamente en el año 1218– sino que tendrá prolongación en 2019.

Las intenciones del Gobierno han quedado plasmadas en una reciente respuesta parlamentaria tramitada en el hemiciclo de la Carrera de San Jerónimo, que constituye,

**RICARDO RÁBADE**

Word Comunicación



en realidad, la contestación oficial del Ejecutivo del PSOE a la pregunta previa que le formularon de forma conjunta los tres diputados del Partido Popular por la provincia de Salamanca: José Antonio Bermúdez de Castro, María Jesús Moro y Bienvenido de Arriba.

Los parlamentarios populares interrogaron al Gobierno, a través de una pregunta parlamentaria rubricada y tramitada el pasado 3 de octubre en la Cámara Baja, sobre el programa de acciones que tiene previsto acometer la Vicepresidencia del Gobierno en relación al VIII Centenario de la USAL. En concreto, re-

cordaban en su pregunta que la vicepresidenta del Gobierno, Carmen Calvo, es la persona que preside la Comisión Interinstitucional del acontecimiento y que la secretaria de Estado de Igualdad y profesora de la USAL, Soledad Murillo, declaró públicamente que la vicepresidenta iba a revitalizar la conmemoración.

En su respuesta, el Gobierno anuncia que se abrirá en la Universidad de Salamanca un oficina específica para impulsar el ambicioso proyecto de creación de un Espacio Euroiberoamericano de Educación Superior, que constituye uno de los grandes desafíos que ha querido cristalizar en todo momento la institución académica salmantina a lo largo de este año con motivo de la vertebración de este acontecimiento. Las previsiones que se marcó inicialmente el Gobierno consistían en que dicha oficina se pudiera inau-

gurar a lo largo de octubre o del pasado mes de noviembre, aunque por el momento esta apertura todavía no se ha materializado.

En el plano estrictamente institucional, el Ejecutivo de Pedro Sánchez avanzó en su respuesta parlamentaria que se convocarán a los órganos correspondientes de la Comisión Interinstitucional. Por un lado, ha planteado la celebración de una nueva cumbre del Pleno de la Comisión Interinstitucional, cuya fecha de realización tendría lugar este mes o en enero de 2019. Dadas las fechas actuales y la dificultad de

coordinación de las agendas de todos los miembros del Pleno de la Comisión Interinstitucional, todo apunta a que dicha cumbre se realizará en enero del próximo año, lo que pone de manifiesto que el Gobierno quiere potenciar el VIII Centenario en 2019, todo ello en el marco de la prolongación del régimen de las exenciones fiscales que acordó el anterior Gobierno bajo la presidencia de Mariano Rajoy.

En teoría y según se menciona expresamente en la réplica parlamentaria del Ejecutivo, en octubre o noviembre debería haberse celebrado también una reunión de trabajo de la Comisión Ejecutiva, hecho que finalmente no sucedió.

Por lo demás, la respuesta del Gobierno detalla de forma pormenorizada las actividades que han tenido lugar en la USAL en este último trimestre en torno a la efeméride. Tras proclamar su «compromiso con las instituciones educativas de España», subraya que la USAL es una «referencia histórica en el mundo de la enseñanza». Sus alabanzas hacia el Estudio salmantino expresan

### El Ejecutivo desveló sus proyectos en el Congreso en respuesta a una pregunta del PP



Foto de familia del último pleno de la Comisión Interinstitucional, que se celebró en octubre de 2016 en la Universidad de Salamanca bajo la presidencia de Mariano Rajoy. :: USAL

## La última reunión de la Comisión Interinstitucional tuvo lugar hace más de dos años y fue presidida por Rajoy

La última reunión que celebró el Pleno de la Comisión Interinstitucional del VIII Centenario se desarrolló el 17 de octubre de 2016

en el Aula Salinas y fue encabezada por Mariano Rajoy. Participaron también la entonces vicepresidenta del Gobierno, Soraya

Sáenz de Santamaría, y el entonces ministro de Educación y Cultura, Íñigo Méndez de Vigo. La USAL estuvo representada por

Daniel Hernández Ruipérez, quien ocupaba el Rectorado en aquellas fechas. Desde entonces, el Pleno no ha vuelto a reunirse, aunque la Comisión Ejecutiva sí mantuvo este año una sesión de trabajo el pasado 8 de mayo.

Por otro lado, en la respuesta

parlamentaria del Gobierno también se destaca especialmente el encuentro bilateral de rectores españoles y japoneses de los pasados 27 y 28 de noviembre y el acto conmemorativo de la Constitución celebrado el pasado martes en el Paraninfo.



que entre los centros universitarios europeos «su trayectoria sólo es parangonable a Coimbra, Oxford o la Sorbona», siendo el alma mater de las universidades españolas e iberoamericanas, «tal como declaró la vicepresidenta del Gobierno y ministra de la Presidencia, Relaciones con las Cortes e Igualdad en su intervención del pasado día 22 de junio ante el claustro de esa misma Universidad».

Como muestra de esta voluntad del Gobierno por apoyar a la Universidad de Salamanca, se programaron, se precisa en la respuesta parlamentaria, una serie de actividades dentro del marco de la conmemoración de su 800 aniversario con la colaboración y participación de la Secretaría General de Universidades. En este sentido, debe encuadrarse en el impulso del proyecto del Espacio Euroiberoamericano de Educación Superior la investidura de la secretaria general iberoamericana, Rebeca Grynspan, como Doctora Honoris Causa, investidura que se llevó a cabo el pasado 15 de octubre en el Paraninfo de las Escuelas Mayores.

### Más actividades

Además, la Vicepresidencia del Gobierno engloba dentro de la programación conmemorativa la entrega del Premio Reina Sofía de Poesía Iberoamericana, que este año alcanzó su XXVII convocatoria, al poeta venezolano Rafael Cadenas, dado que en esta ocasión, y con motivo precisamente de la magna conmemoración, se modificó su tradicional protocolo, que ha venido escenificándose cada año en el Palacio Real de Madrid, para entregarse el preciado galardón en el edificio de las Escuelas Mayores, siendo presidido dicho acto por la Reina Doña Sofía. La entrega de la distinción se desarrolló el pasado 23 de octubre.

En el apartado estrictamente cultural, el Gobierno cita expresamente en su contestación parlamentaria la exposición 'Imago Universitatis', que se inauguró el pasado 27 de noviembre en la sala de exposiciones de la Hospedería Fonseca y que constituye «un recorrido por la evolución de la imagen de la Universidad de Salamanca a través de sus ocho siglos de historia».